



# 「ふたば」

令和7年度 7月号

(令和7年7月1日)

「夢がつながる 学びのエリア」 板橋五小・板橋十小・板橋二中 めざす子ども像

校長 柳澤 忠男

「自ら考えて発信し、心身共に健康で他者と思いやりの心をもって接することができる子」

## 公立中学校での生徒指導

一学期最後の7月を迎えました。「今年は頑張ろう」と意気込んで新しい学年を迎えたみなさんは、この一学期、思い通りの生活が送れたでしょうか。夏休みに入ると、担任の先生との面談が予定されていますので、一学期の学習状況や生活を振り返り、うまくいかなかったところを反省して二学期につなげてください。年度はじめの意気込みが続かなかった人は、もう一度気持ちを入れ直して二学期が迎えられるようにしましょう。9年生は一学期に運動会と修学旅行という大きな行事が終了し、部活動の最後の大会も終わってよいよ卒業後の進路を真剣に考える時期を迎えます。時間のあるこの夏休みに、今までの学習を振り返るとともに、進路先の見学や下調べをして目標を絞り込んでいきましょう。目標ができると、それに向けて頑張ろうという気持ちがあがります。公立中学校の最上級生は、この時期に一度、自分の将来の生き方について考えることで、確実に一段階成長します。自分の生き方を考えられるこの時期を前向きに捉え、きちんと自分と向き合っていきたいです。

さて、板橋区では全小中学校がコミュニティ・スクールとなり、地域の方を委員としてコミュニティ・スクール委員会を組織して年に5回の会議で、学校運営の方針を議論しています。先日の会議では「公立中学校での生徒指導について」をテーマに、話し合いました。「あいさつをすること」「時間を守ること」「身だしなみを整えること」「他人に迷惑をかけない、法やきまりを守る、思いやりの心をもって人と接するなど規範意識を高めること」を本校では重点的に指導していることをお伝えしました。委員の方からは、「どれもまずは家庭で指導する内容ですね」とのご意見もありました。また、身なり等については、生徒が事件や事故に巻き込まれないよう安心、安全に生活できるようにすることを考えて多くの公立中学校で基準を設けて指導にあたっていることもご説明しました。ピアスや髪を染めること、スマホの持ち込みなどは、このあたりを考えると多くの学校で禁止している現状をお伝えしました。会議では、「義務教育の中学校段階ではある程度この学校も同じ基準で指導が進める方がよいのではないか」「中学校では社会規範を学び、自己管理ができるようになってほしい」といった意見が出されていました。近年、生徒の意見を聞いての校則の見直し



が求められています。地域の大人や学校関係者の願いもしっかりと伝えた上で考えさせていきたいです。

さらに最近区内の中学校では、個別最適な学びを推進するために配布しているタブレット PC を学習と関係のない使い方している例が多く見受けられると聞きます。以前この学校だよりでお伝えしたように保護者の方の中には「遊びに使えるように規制してほしい」という方もいるようです。教育委員会でも最低限の規制はかかるようにしていますが、どんなに規制しても生徒がそのような使い方をしようと思えば、いくらでも乗り越えられてしまいます。まずは、将来、社会で役立つ技能や知識を身に付けて、新しい時代の学びが進むようにタブレット PC を貸与しているという意義を伝えて、自己規制できるようにしていきたいです。最後は生徒個々の資質にかかっているのです。

## 夏休みに自習スペースを設けます

学校支援地域本部の方にご協力いただき、下記の日時で図書室を自習スペースとして開放します。各学年の補充教室を実施している期間ですが、自分のペースで学習したい人は、きまりを守って有効に活用してください。公共の図書館と同じく、利用中は私語厳禁です。

開室日時：7月22日(火)～24日(木) 10:00～12:00

8月25日(月)～27日(水) 10:00～12:00

## 7月の行事予定

⑥:6校時 SC:スクールカウンセラー出勤日

日	曜	主な行事予定	日	曜	主な行事予定
1	火		17	木	大掃除 安全指導・点検 学年集会 SC
2	水	①カット 区中研部会	18	金	終業式 SC
3	木	校外学習事前指導(7)⑥ SC	19	土	
4	金	校外学習(7) 漢字検定 SC	20	日	
5	土		21	月	海の日 夏季休業日始 (日直)
6	日		22	火	夏季補充教室 教育相談 I 始 竹市
7	月	全校朝礼	23	水	
8	火		24	木	夏季補充教室 終 藤村
9	水	専門・中央委員会	25	金	
10	木	避難訓練 SC	26	土	
11	金	移動教室保護者説明会(8)⑥ SC	27	日	
12	土		28	月	教育相談 I 終 粳田
13	日		29	火	
14	月	生徒会朝礼	30	水	
15	火		31	木	
16	水				

### 中学生海外派遣事業 (派遣先 マレーシア国 ペナン州)

板橋区では中学生を海外に派遣することにより、派遣先国との友好関係を深め、板橋区の国際交流を進展させることを目的としています。本校からは7年B組の\*\*\*さんが派遣されることになりました。マレーシアでの異文化交流やホームステイなどを通して、外国の自然・文化及び社会を体験することで国際感覚を身に付けてほしいと思います。

### 広島・長崎平和の旅

板橋区では毎年、夏休みに広島と長崎の原爆慰霊祭にあわせて、広島平和の旅及び長崎平和の旅を行っています。区立中学校全22校から選出された8年生1名ずつが現地を訪れて、平和学習や被爆者との交流、慰霊祭への参加をしています。今年度は本校からは広島に8年A組の\*\*\*さん、長崎に8年B組の\*\*\*さんが代表として出かけることになりました。出かける当日だけでなく、事前と事後に平和についての学習を進め、秋には文化会館で報告会も予定されています。2人には板二中の代表としてしっかりと他校の生徒と意見を交わしてきてほしいと思います。

### 第2回コミュニティスクール委員会が行われました

6月23日(月)14時よりランチルームにて第2回iCS委員会が開催されました。

はじめに\*\*\*\*委員長より挨拶があり、1学期前半の学校の教育活動についてご報告し、修学旅行費を低く抑えるための工夫や学校支援地域本部にご協力いただいていた様々な職場体験先の開拓についてご理解いただきました。その後の熟議では「公立中学校での生徒指導について」本校が重点として指導している内容や昨年度に取り組んだ校則の見直しについてご説明し、「公立中学校の生徒指導で求められているものは何か」という観点でご意見をいただきました。社会規範を学ぶことや安心・安全な生活環境を保障することなどから、一定の規則は必要との意見が多く出されました。小学校段階から生活指導の基準を合わせて指導する必要性についてもご意見がありました。最後に今後の開催日程を確認して終わりとなりました。

### 生徒の活躍

- 女子バレーボール部 第58回板橋区立中学校総合体育大会 第四支部ブロック大会出場
- バドミントン部 第58回板橋区立中学校総合体育大会 女子団体戦 3位 ブロック大会出場